

EE.UU. Planea Utilizar el Pacto Río de Janeiro en C.A.



DISFRUTAN DE DESCANSO.— Santa Bárbara, California, marzo 5. El Presidente Ronald Reagan y su esposa Nancy, disfrutan algunos momentos en privado, en un muelle del Lago Lucky, situado en la hacienda presidencial "Rancho del Cielo", en ocasión que celebran su trigésimo aniversario de casados. (UNIFAX II de UPI).

Militarizan Centros Urbanos en Colombia

BOGOTÁ, marzo 5 (AP).— El Gobierno "militarizó" los principales centros urbanos del país, cerró las dos mayores universidades afectadas por la violencia guerrillera y declaró un estado de emergencia en la ciudad de Medellín, a sólo nueve días de las elecciones parlamentarias y municipales.

El Ministro de Educación, Carlos Alban Holguín, informó que "la presencia de grupos subversivos poderosamente armados en la Universidad Nacional de Colombia pone en peligro la vida de estudiantes, profesores y empleados, por lo cual se decretó ayer el cierre temporal".

La clausura de la Universidad, con más de 20,000 alumnos, fue dispuesta después de dos días de incidentes. El miércoles estudiantes revoltosos lanzaron bombas contra piquetes policiales e hi-

rieron a 16 agentes. Un grupo guerrillero aparentemente perteneciente al "Ejército de Liberación Nacional" (ELN), de tendencia castrotrista, intentó asaltar ayer un Banco, que funciona en la ciudad universitaria. Los guerrilleros cubrieron su fuga con disparos de ametralladoras y fusiles, sin haber logrado robar el dinero, dijo el Ministro de Educación. No hubo heridos.

Fuerzas militares desalojaron anoche las residencias estudiantiles, en busca de los guerrilleros, que según el Gobierno se han instalado en la propia Universidad Nacional. Aparentemente no hallaron insurgentes ni armas, según fuentes de la policía.

La Universidad de Antioquia, la segunda del país con 18,000 alumnos. —Favor pase a la página 29.

Sandinistas Tratan Negar Ayuda a los Guerrilleros

WASHINGTON, marzo 5 (UPI).— Un alto funcionario nicaragüense afirmó hoy que el Gobierno sandinista no está ayudando con armas ni con hombres a los guerrilleros izquierdistas de El Salvador y negó conocer a un presunto militar nicaragüense, capturado en ese país por las fuerzas gubernamentales.

El Viceministro de Desarrollo de la región de la Costa Atlántica, Humberto Campbell, dijo que la ayuda militar a los guerrilleros salvadoreños iría contra la "política oficial" sandinista, aunque admitió que podría haber nicaragüenses en El Salvador, sin ninguna vinculación con el Gobierno, "así como podría haber gente de otras nacionalidades".

Campbell respondió negativamente al preguntarse si conocía al presunto nicaragüense apresado en El Salvador, identificado por despachos de prensa, como Legdamis Anaxid Gutiérrez.

También dijo que "es falso que hayan 2,000 asesores militares cubanos" en Nicaragua, aunque admitió que "hay maestros, médicos y compañeros militares cubanos, que no pasan de diez".

Con respecto a los armamentos de procedencia soviética, que habría recibido Nicaragua, dijo que "pedimos ayuda a todo el mundo; como país pequeño, amenazado, tenemos derecho a armar". —Favor pase a la página 29.

WASHINGTON, marzo 5 (AP).— El Gobierno del Presidente Ronald Reagan habría formulado ya planes contingentes para la aplicación del Pacto de Río de Janeiro si la situación de sus intereses en América Central se tornara desesperada.

Los planes contingentes son hipótesis de trabajo, según se desprende de un minucioso estudio de la situación centroamericana, que está adelantando el periódico "The Washington Post".

El "Post" dice: "Los Estados Unidos han desarrollado planes contingentes para el bloqueo a Cuba y Nicaragua, la intercepción de los suministros petroleros a Cuba, así como las acciones aéreas y navales que fueran necesarias. Los planes contingentes están

relacionados con una posible situación militar inaceptable en la región".

El periódico dice que "una de ellas sería que los sandinistas entraran francamente en el conflicto ante la posibilidad de una eventual derrota de los insurgentes salvadoreños... En consecuencia hay un plan para afianzar la posición militar estadounidense en El Caribe, posiblemente conforme a las disposiciones del Pacto de Río de Janeiro".

Las fuerzas estadounidenses no pueden actuar en la zona, sino a través de los mecanismos aceptados por la ONU. El Pacto de Río es el instrumento de

paz de la OEA, a la que la ONU reconoce la primera instancia en el mantenimiento de la paz en la región.

El "Post" dice que "el principal problema radica en que el compromiso de tropas estadounidenses en El Salvador no cuenta con el respaldo de las altas esferas oficiales estadounidenses, y que nadie lo ha presentado al Consejo Nacional de Seguridad. El Secretario de Defensa, Caspar W. Weinberger, ha dejado en claro que se opone a tal acción a menos que ella cuenta con apoyo popular. Reagan ha dicho

—Favor pase a la página 29.



SECUESTRADO.— Ciudad de Guatemala, marzo 5. Fotografía de archivo del director y copropietario del diario "Prensa Libre", Alvaro Contreras Velez, secuestrado hoy por guerrilleros izquierdistas.

Altibajos en Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, marzo 5 (AP).— El Mercado continuó hoy su declinación de tres días, en operaciones activas.

Luego de abrir en baja, el mercado subió hacia el mediodía, y algunas acciones registraron ganancias. Pero los precios comenzaron a caer nuevamente hacia el fin de la jornada.

Según los analistas, los inversionistas continúan preocupados por el sombrío panorama económico. Esta preocupación aumentó hoy cuando el Departamento de Trabajo anunció que el desempleo subió a 8.8 en febrero de 85 en enero.

El índice de Dow Jones de 30 industriales cayó 0.19 para cerrar a 807.36, su nivel más bajo desde el 12 de mayo de 1980.

Se registraron más bajas que alzas por un margen de 9-5.

El índice compuesto perdió 0.36 para cerrar a 63.14.

Se negoció un total de 67.44 millones de acciones, contra 74.34 de la sesión previa.

PRECIO DOLAR Y ORO

LONDRES, marzo 5 (UPI).— El oro cerró hoy en baja en medio de un

clima de nervios. El dólar estadounidense cayó además en la mayoría de los mercados de divisas europeos.

Los analistas atribuyeron la baja del oro y la actual incertidumbre del mercado al descenso de los tipos de interés, a la rece-

—Favor pase a la página 17.

En Guatemala Secuestran a Director de Periódico Prensa Libre

GUATEMALA, marzo 5 (AP).— El Director y Copropietario del Diario "Prensa Libre", Alvaro Contreras Velez, fue secuestrado esta mañana en su residencia, por un comando del Partido Guatemalteco del Trabajo, de tendencia comunista, informaron voceros del periódico.

En la acción murió uno de los guardaespaldas de Contreras Velez, quien según dijeron sus familiares, fue engañado por los secuestradores, que fingieron ser portadores de un mensaje del Ministro de Defensa, general René Mendoza Palomo.

Se dijo que el PGT, que ha formado un frente común con las otras organizaciones guerrilleras, que operan en el país, ha exigido como única condición para dejar en libertad a Contreras Velez, de 60 años, la publicación de un comunicado del clandestino Partido Comunista titulado: "No a la farsa electoral".

Los secuestradores exigen, según dijo un vocero de "Prensa Libre", que el comunicado sea difundido en todos los medios de comunicación del país, así como en los periódicos

"Excelsior" y "Uno más uno" de la ciudad de México. Para cumplir con esta última condición viajó hoy a la capital mexicana un enviado del Diario guatemalteco.

Contreras Velez, ex Presidente de la Asociación de Periodistas de Guatemala, prácticamente tuvo que levantarse de la cama para atender a los supuestos emisarios del Ministro Mendoza Palomo, dijeron sus familiares. Cuando se encontró en una pequeña sala con los desconocidos, éstos desenfundaron armas, anunciaron que era un secuestro, y lo conminaron a salir con ellos ante la mirada angustiada de su esposa Olga. Uno de los custodios de Contreras Velez, cuya identidad no fue dada a conocer inmediatamente, trató de impedir la acción y fue muerto a tiros por los secuestradores.

Los secuestradores dejaron en la casa de Costa Velez una comunicación del PGT, junto con el texto de una larga proclama que critica duramente a los cuatro candidatos a la Presidencia y exhorta a la ciudadanía a boicotear y sabotear las elecciones del próximo domingo.



CIERRA OTRA PLANTA DE AUTOS.— Fremont, California, marzo 5. Trabajadores en la planta General Motors, de Fremont, observan el último automóvil que sale de la línea de ensamblaje. El cierre de la planta deja sin empleo a 2,100 trabajadores.